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! ! ! !昨天!中国自主研制的首艘万吨

级驱逐舰在上海下水! 这是继 !"#"

客机首飞后!"上海制造#再次惊艳于

世$赞美%期待扑面而来!不过本文想

要回到话题的本源! 去了解一下这

件&国之重器#究竟从何而来!又将

驶向何方' 它服役入列后! 还将与

&摇篮之地#上海保持怎样的联系'

上海是人民海军主战舰艇的主

要诞生地之一!$%#%$%&两代驱逐

舰大多&踩#着黄浦江水!&踏#着东

海浪花投身军旅$万吨大驱下水前!

主要由上海建造的 $%&!%$%&' 型

驱逐舰就因搭载先进雷达及远程舰

空导弹!被国人誉为&中华神盾#!战

力媲美西方顶级战舰$ 但技术进步

是无止境的!就海军装备而言!大致

分平台与基于武器系统的任务载荷

两块!一般情况下!平台比搭载的武

器寿命长!大炮过时了换导弹!只要

平台能动! 换套武器就形同一条新

船$ 今天!海军是这样定义新船的!

叫作&()*+ ,-./01 2)3 454236#!

意思是先明确船干什么! 用什么系

统!然后才能造个&合适的壳#把系

统&包起来#$

由于武备升级如同手机更新那

样太猛太快!不光设备数量%功能急

剧增加! 即便相互间的对接与兼容

也越来越复杂!往往改一个地方!就

要动整体$因此!当一种船型的潜力

在衍变升级过程中挖掘殆尽时!新

船的需求就产生了$ 拿著名的 $%&

型驱逐舰来说!#""7 年 % 月 8 日

在上海下水的 $%& 基本型舰排水

量是 7$$$余吨! 后来问世的升级

版 $%&9%$%&!型舰! 公开数据是

%$$$余吨!到日后的 $%&'型舰已

是六七千吨的光景$与此同时!作战

急需的武器电子系统却以几何数量

级地翻新!要尽可能地把它们结合到

军舰上! 可是 $%&系列舰的原始平

台设计已勉为其难了! 到了应该舰

体平台与任务载荷集体更新换代的

时候!大驱的到来也就水到渠成了$

大驱下水! 未来是否成为航母

的&带刀护卫#!完成航母编队的&拼

图#呢' 其实!按照&近海防御!远海

护卫#的战略规划!人民海军对大驱

的需求仍着眼于防空反导与信息感

知! 而且它所担负的防空反导任务

重点未必冲着航母! 而是提高我国

沿海地区的安全$当前!西方国家把

海军重点从&深海决战#转向&由海

向陆#打击!按照他们的测算!全球

:$;的人生活在距海岸线 <&$公里

内的陆地!8$;的国家首都距海岸

不过 %$$公里!因此他们谋求通过

海上作战剥夺对方近海近岸的活动

能力!还要剥夺对方距海岸线 #$$$

公里内的制陆权! 主要打击手段就

是舰载机和巡航导弹$ 中国海岸线

长达 #=8万公里!特别是海岸线内

从北到南依次分布着环渤海% 长三

角%珠三角三大经济区!集中了全国

超半数的人口和财富! 而且中国沿

海海区没有多数可构筑预警雷达或

导弹阵地的岛屿! 防空警戒站点大

多建在距海岸线相近的地域! 除了

福建! 这些沿海地区又少有高山阵

地可以延伸雷达探测距离! 因而防

空预警时间也相对较短$ 在这种情

况下!像大驱这样能远海活动!同时

具备强大探测感知和防空反导能力

的&海上移动平台#!就是很不错的

&防御外延#! 对提高包括上海在内

的我国总体防空能力有极大帮助$

当外界聚焦于大驱卓越的性能

之际! 可曾想过这艘巨舰背后所蕴

含的&大道理#$习主席指出!把军民

融合发展上升为国家战略! 是我们

长期探索经济建设和国防建设协调

发展规律的重大成果! 是从国家发

展和安全全局出发作出的重大决

策!是应对复杂安全威胁%赢得国家

战略优势的重大举措$近年来!上海

将军民融合纳入城市发展战略布

局!军地联合推进政府主导%市场运

作% 全域搭载的军民融合深度发展

运行体系建设! 使经济建设与国防

建设相互兼顾%相互促进!军民融合

呈现互利互惠% 深度发展的生动格

局$ 以建造大驱的上海江南造船集

团而言! 这里不仅是国际民船市场

上的 &高端供应商#!>?@天然气运

输船%大型海上钻井平台等响当当的

品牌!同时也为海军壮大提供了物质

支撑!从常规潜艇到万吨大驱!几乎

都不在话下$ 有意思的是!一位笔者

熟识的老海员说! 外面讲上海造轮

船好!厉害就厉害在细节上!船体钢

板焊得光顺圆滑! 外形做得漂亮又

丰满! 而一些外国厂造的船外表坑

坑洼洼的!板缝参差不齐!这一优秀

的技能同样也适用于军品之中$ 这

位老海员后来在澳大利亚登上上海

建造的驱逐舰参观! 仍情不自禁地

寻找船上的焊线! 当他注意到一处

只有三毫米厚的地方也有一条细细

的焊线时!眼里露出惊喜的目光!在

内行人眼里!钢板越薄越难焊!焊得

漂亮就更不容易((不止是造船业!

今天的中国在军民融合方面已呈现

出全方位%全要素发展态势$

历史深刻反映出! 军民融合本

质上是一场争夺未来 &$ 到 <$ 年

综合国力竞争和军事发展主导权的

竞争!背后是理念的交锋%体制的竞

赛!比拼的是看谁的体制政策更具先

进性和适应性%更具变革能力!更能

通过军民融合发展来凝聚国家意志

和全社会力量!筑牢本国安全和发展

的基石$只有深入实施军民融合发展

战略!才能争取主动%赢得未来$

! ! ! ! !长风破浪会有时"直挂云帆

济沧海# 祝贺$ %

!今天是鸦片战争爆发 !""周

年"人民海军祭出史上最强舰艇$ &

'厉害了我的国$ &

!!!网络评论区"网友们的热

情被#!""大驱$下水所激荡%

!该型驱逐舰未来服役后"很有

可能加入航母编队(从其他国家航

母编队的编成来看" 此类万吨级大

型驱逐舰在航母编队中"将会发挥信

息感知及防空反导等方面的优势"

为保护航母安全起到重要作用( &

!!!军事专家张军社透露%据

悉"该舰装备有新型防空&反导&反

舰&反潜武器"这意味着"在不久的

将来"咱的航母编队里又多了一个

'带刀侍卫$%

!它将是中国两栖作战舰队的

)指挥长*"是根据任务需要搭建的

大型水面舰队的)司令官*+ 配上 #

万吨级,补给奶妈*-首舰已下水."

由 $%%大驱统领的水面舰队"可单

独驰骋全球任何一方海洋+ %

!!!媒体评论%

'中国经济现在对海外能源的

依赖性在不断地提高"海上通道的

安全对于我们国家经济/社会发展

具有十分重要的意义(该型舰的续

航力以及作战能力的提高"可以有

力维护我国海上交通线的安全( %

!!!张军社指出"从亚丁湾护

航行动来看"新型万吨级驱逐舰也

会提高中国海军承担国际责任和

义务的能力"在国际航道的安全方

面都会发挥作用"为国际社会提供

更多的公共安全产品%

'$%%型驱逐舰的出现标志着

中国海军舰艇设计开始成为世界

第一梯队的引领者(它采用了更彻

底的隐身化/综合射频系统/全燃

联合动力/ 综合电力等先进技术(

$%%型驱逐舰对于中国海军来说是

一款具有划时代意义的水面舰艇"

是中国舰艇设计从模仿跟踪到引

领潮流的分水岭( %

!!!(舰载武器)主编石宏

'建造大型驱逐舰已经成为强

国海军的一大发展趋势"吨位大了

之后"就意味着可以安装更多的导

弹垂直发射单元"按照一些说法可

达到 !$$个以上"完全可能超过美

军主力驱逐舰"这样就可以配备更

多类型的导弹( 同时"大吨位可以

更加适应先进相控阵雷达的配置

与使用"为舰艇舱室的布置创造更

多可能(还有就是可以搭载 &架或

更多的舰载直升机"机库也可以建

得更大( 舰载直升机是反潜利器"

搭载更多直升机就可以保证在海

上作战时"始终保持有 '架直升机

在空中进行侦察与中继制导( %

***军事专家李杰

! ! ! ! '&$!( 年度"全国收费

公路通行费收入为 )%)*+%

亿元"支出总额为 *(,!+"亿

元" 通行费收支缺口 )!)-+-

亿元( %

***交通部昨日公布的

(#!$%年全国收费公路统计

公报) 显示"&!$%年全国收

费公路通行费收支缺口比

&!$"年底增加了 '"%亿元"

虽然缺口进一步扩大" 但扩

大态势有所放缓%

'说是女性车厢"结果塞

满男乘客( %

'高峰期能挤上车就不

错了" 哪能来得及专程到首

尾处坐车0 %

***女乘客们反映% &%

日"深圳地铁 $&(&)&"号线正

式启用女士优先车厢"这是国

内地铁对女士优先车厢的首

次尝试"但实际效果不佳%

'毒品是多可怕的东西"

如果我的孩子所在班级有同

学吸毒" 我怎么可能放心让

他去上学0 %

***学生家长戴女士说%

近日"(云南省禁毒条例+修订

草案,)出台"提出'在校学生

吸毒不得开除$引发争议% 云

南省检察机关统计"云南省未

成年人涉毒问题日益严重"其

中以贩卖毒品居多%

'牙签弩升级成了,钢珠

弩*( %

***近日"'牙签弩$在

多部门查处压力下" 原产地

基本上已经停止了牙签弩的

生产和销售" 但有媒体调查

发现"牙签弩升级换代"变身

钢珠弩"同样具有杀伤力%

'今天我把手机号码告

诉你们" 在座的几千兄弟姐

妹" 强哥不一定管你们的吃

住" 但是你们有什么困难我

能帮助的" 我一定尽全力帮

助( 但你们别忘了一定要说

一声",强哥*我们是同学# %

***贵州大学校长郑强

在 &!$* 届学生毕业典礼暨

学位授予仪式上说% 最近他

在网上蹿红"有统计称他 $(

分钟的演讲里"响起了 $&次

热烈的掌声%

'童书分级阅读还是有

必要的"它是根据孩子的阅读

能力来的"最终目的是提升孩

子阅读水平( 可以作为参考"

帮助更多老师和家长为孩子

选择合适的书(但这不是绝对

的(就好比一个人腿不好需要

拐杖" 但是如果能跑能跳"就

没必要依赖拐杖( %

***知名阅读推广人袁

晓峰表示%目前"国内的年轻

父母们越来越重视孩子的阅

读问题"'童书分级阅读$的

呼声也越来越高% 但就在呼

声之中"还存有一些类似'有

无权威分级标准$'细化阅读

是否必要$的争议%
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中国大驱，上海启航
吴 健

!!""大驱下水"厉害了我的海军# #

中国新一代055型万吨大型驱逐舰首舰昨日下水，再
一次体现了我国日益增强的军事实力，举国振奋。近日，
“055大驱”成为网友讨论的热门话题，各方军事专家也向
公众解读它的过人之处。
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